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Universitäts- und Hansestadt Greifswald    17.1.2019 

Ortsteilvertretung Schönwalde I/Südstadt 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 

der öffentlichen Sitzung der Ortsteilvertretung Schönwalde I/Südstadt  

am Donnerstag, 17. Januar 2019, 

Jugendfreizeitzentrum "TAKT", Joliot-Curie-Straße 3 

 

 

Beginn:  18:00 Uhr 

Ende:   19:51 Uhr 

 

Anwesenheit 

 

Mitglieder: 

Herr Peter Multhauf 

Herr Dr. Berndt Frisch 

Herr Jörg König 

Herr Ibrahim Al Najjar 

Herr Hartmut Seidlein 

Herr Alfred Wohlrab 

Herr Heiko Jaap - entschuldigt 

 

Gäste: 

Frau Heike Kagel – IGS Erwin Fischer  

Frau Beate Henning, Frau Anke Wiemer – Greif-GS 

Frau Petra Koop – TAKT 

Frau Petra Götz - REWE 

Frau Susanne Burmester – „Neue Auftraggeber“ 

Frau Laura Hansen, Frau Stella Capretto, Herr Jonathan Dehn – proacrylhilft 

Frau Lisa Maria Rogatschow, Herr Johannes Golinsky – „Schulcoaches“ 

Herr Michael Bürger, Herr Bodo Gloschewski - Kontaktbeamte 

Herr Andreas Koch – WVG 

Herr Christopher Gottschalk – OZ 

 

weitere 10 Einwohnerinnen und Einwohner 
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Tagesordnung 

 

 1. Eröffnung der Sitzung 

 2. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

 3. Bestätigung der Niederschrift vom 8.11.2018 

 4. Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung 

 5. 
Das Jugendfreizeitzentrum TAKT in unserem Stadtteil – aktuell 

Petra Koop, Leiterin des TAKT 

 

 6. 

Möglichkeiten/Vorschläge zur geplanten Graffiti-Gestaltung der Bushaltestelle in der Karl-

Krull-Straße 

Lara Hansen, proacrylhilft 

 

 7. Beratung und Beschlussfassung zu Anträgen zum Budget der Ortsteilvertretung 

 8. Beratung der Beschlussvorlagen 

 8.1. 

Fortschreibung des Einzelhandelsfachplans für die Universitäts- und Hansestadt 

Greifswald 

Dez.  II,  Amt 60 

 

 8.2. 

Änderungsantrag zur KUS-Satzung bzgl. Schwimmbad-Kurzzeittarife 

Fraktion DIE LINKE, SPD, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN-Forum 17.4, interfraktionell 

angestrebt 

 

 9. Informationen der Verwaltung 

 10. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohnerinnen und Einwohner 

 11. Informationen des Vorsitzenden der Ortsteilvertretung 

 12. Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung 

 13. Schluss der Sitzung 

 

 



Niederschrift der öffentlichen Sitzung der Ortsteilvertretung Schönwalde I/Südstadt vom 17.1.2019 

 

Seite - 3 - 

 

 

TOP 1. 

 

 

 

 

Eröffnung der Sitzung 

 

Feststellung der Beschlussfähigkeit mit 6 anwesenden Mitgliedern. Herr Jaap ist 

entschuldigt. (Es fehlen weiterhin ein CDU- und ein Bürgerliste/FDP-Vertreter.) 

Herr Multhauf gratuliert Herrn Al Najjar zu seinem heutigen Geburtstag. 

 

TOP 2. 

 

 

 

 

Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

Die „Graffiti-Gestaltung“ wird als TOP 6.1, die Projekt-Nennung durch Frau Burmester als 

TOP 6.2 eingeordnet. 

3 neue Anträge zum OTV-Budget werden unter Punkt 7.1 – 7.3 eingeordnet 

Abstimmung über veränderte Tagesordnung: 6/0/0 

 

TOP 3. 

 

 

 

 

Bestätigung der Niederschrift vom 8.11.2018 

 

Herr Seidlein verweist auf eine nötige redaktionelle Änderung unter TOP 7.2: WGG statt 

WVG. 

Abstimmung über verändertes Protokoll 5/0/1 

 

TOP 4. 

 

 

 

 

Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung 

 

- 5 Anträge zum OTV-Budget sind nach unserer Kenntnis umgesetzt 

- Bauvoranfrage Thälmannring 1 (Neubau Wohngebäude), Bedenken und Hinweise der 

OTV wurden im Hauptausschuss vorgetragen, die Vorlage aber unverändert positiv 

abgestimmt 

- Neubau Wohngebäude Karl-Krull-Straße hat die Bürgerschaft passiert; Herr Dr. Frisch 

ergänzt, dass die Baugenehmigung jedoch noch aussteht 

 

TOP 5. 

 

 

 

 

Das Jugendfreizeitzentrum TAKT in unserem Stadtteil – aktuell 

Petra Koop, Leiterin des TAKT 

 

- Frau Koop stellt die Arbeit des TAKT vor: Breites Besucherspektrum, Ausflüge, 

Freizeitangebote (z.B. Kinderzirkusprojekt, Spiel- und Sportangebote, 

Computerangebote), Bedarf ist hoch, viele Kinder kommen täglich, auch 

Kontaktaufnahme und Einbeziehung der Eltern, Bewerbungshilfe, Kontakt halten 

mit Schulen und SchulsozialarbeiterInnen, Jugendweihe-Messe. Das TAKT hat 

neben Frau Koop nur eine weitere Kollegin. 

- Herr Multhauf weist auf die gute Öffentlichkeitsarbeit (Ostsee-Zeitung) des TAKT 
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hin und erklärt, dass der Kreis Personal- und die Stadt Betriebskosten übernimmt. 

Er würdigt die Arbeit des TAKT gerade für unseren Stadtteil. 

- Herr Al Najjar fragt nach dem Mittagstisch, Frau Koop führt aus, dass die 

Notwendigkeit und das Angebot in reduziertem Umfang weiterhin bestehen (seit 

2011 das Bildungs- und Teilhabepaket greift, gibt es aber weniger Bedarf im 

TAKT). 

- Herr Dr. Frisch fragt, inwiefern das TAKT auch ein Ziel für Jugendliche aus anderen 

Stadtteilen ist. Frau Koop: Insbesondere seit der Schließung des 

Schülerfreizeitzentrums (Anklamer Straße) kommen auch Kinder aus anderen 

Stadtteilen. 

 

TOP 6.1. 

 

 

 

 

Möglichkeiten/Vorschläge zur geplanten Graffiti-Gestaltung der Bushaltestelle in der Karl-

Krull-Straße  

Lara Hansen und Jonathan Dehn, proacrylhilft 

 

- Frau Hansen: Anti-Graffiti Beschichtung und anderes Material sind beschafft 

- Herr Dehn erklärt kurz das Konzept, befindet sich weiter in Bearbeitung 

- Herr Multhauf verweist auf den Betondeckel, bittet um Anregungen zum Entwurf, 

weitere Details können auf der nächsten Sitzung folgen, Ausführung im Frühjahr 

 

TOP 6.2. Projekt „Neue Auftraggeber“ 

Frau Burmester und Frau Kagel (IGS Erwin Fischer) 

- BürgerInnen als Auftraggeber für neue Kulturgüter,  

- MV ist eine von drei Modellregionen,  

- Kunstwerk soll (tatsächlich oder im übertragenen Sinn) stadtweit sichtbar sein,  

- Leistung des Kollegiums soll im Fokus stehen;  

- Fertigstellung erst nach Eröffnung der Schule 

 

TOP 7. Beratung und Beschlussfassung zu Anträgen zum Budget der Ortsteilvertretung 

TOP 7.1. Frau Kagel zum Antrag für die IGS Erwin Fischer 

- Projektwoche anlässlich des 20-jährigen Jubiläums der IGS & der Einweihung des 

neuen Schulgebäudes; Unterstützung für Material.  

- Herr Multhauf: Empfiehlt eine Anhebung auf 750 Euro im Gegensatz zu den 

beantragten 500 Euro 

- Herr König fragt, inwiefern es in Anbetracht des noch nicht bestätigten Haushalts 

Probleme mit dem OTV-Budget geben kann; Herr Multhauf antwortet, er habe sich 

erkundigt und trotz des Finanzierungsvorbehalts sollte es möglich sein.  

- Herr Al Najjar beantragt auf 1000 Euro zu erhöhen;  

o Abstimmung 1/3/0 

- Herr Mutlhauf beantragt Erhöhung auf 750 Euro:  

o Abstimmung 6/0/0 
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TOP 7.2. Frau Henning zum Antrag für die Greif-Grundschule 

- Projektwoche „Wie sind Kinder einer Welt“ & ein Videoprojekt 

o Beantragt werden 1000 (2x500 €) Euro für Eintritts- und Materialkosten 

Abstimmung: 6/0/0 

 

TOP 7.3. Frau Koop beantragt für das TAKT für ein Theaterprojekt 500 Euro 

- Abstimmung: 6/0/0 

 

TOP 8. Beratung der Beschlussvorlagen 

TOP 8.1. 

 

06/1696 

 

 

Fortschreibung des Einzelhandelsfachplans für die Universitäts- und Hansestadt 

Greifswald 

- Leider ist der angekündigte Dr. Heinz nicht anwesend 

- Herr Multhauf begrüßt dazu Frau Götz (REWE), erklärt Grundzüge des Fachplans 

und Inhalte, die den Ortsteil betreffen und schlägt vor, sich heute hier auf unseren 

Ortsteil zu konzentrieren, Herr König ergänzt 

- Frau Götz erklärt, dass der neue REWE Markt um Weihnachten eröffnet werden 

dürfte 

- Herr Multhauf schlägt vor, dass der OTV den Einzelhandelsfachplan lediglich zur 

Kenntnis nimmt  

- Abstimmung 6/0/0 

 

TOP 8.2. 

 

06/1728 

 

Änderungsantrag zur KUS-Satzung bzgl. Schwimmbad-Kurzzeittarife 

 

- Herr Multhauf bringt die Vorlage ein 

- Abstimmung 6/0/0 

 

TOP 9. 

 

 

Informationen der Verwaltung 

 

entfällt 

 

TOP 10. 

 

 

 

 

Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohnerinnen und Einwohner 

 

- Zwei Studierende (Lisa Rogatschow, Johannes Golinsky) bieten Nachhilfe im 

Rahmen des Bildungs- und Teilhabepaketes an 

- Frau Megelat berichtet über das Begegnungscafé im Rahmen der SoPhi: Es gibt 

jeden Freitag eine Leserunde insbesondere für ausländische Kinder, aber auch 

Erwachsene 
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TOP 11. 

 

 

 

 

Informationen des Vorsitzenden der Ortsteilvertretung 

 

1. Lomo auf dem Weg zur Lomionossowallee: Baumpflanzungen in der 

Lomonossowallee am 7.12.2018; 18 Feldahorn wurden gepflanzt; in diesem Jahr 

sollen weitere Bäume folgen 

2. Buswartehäuschen Krullstraße: am 16.01.2019 fand ein Vor-Ort-Termin mit 11 

TeilnehmerInnen statt; Herr Multhauf erkennt die Komplexität selbst solch 

einfacher Anliegen an, Ströer nennt als Termin März 2019.  

3. Herr Multhauf hat die Stöer-Verantwortlichen auf den Wunsch der OTV 

hingewiesen, auf dem REWE-Parkplatz wieder eine Uhr aufzustellen (Herr 

Multhauf wird dazu ein Foto schicken). Ströer will wohlwollend prüfen, verweist 

auf dazu nötige Absprachen mit REWE; Herr Multhauf erinnert in diesem 

Zusammenhang Frau Götz 

4. Öffentliche Toilette Busbahnhof Süd ist im Haushalt (163.000 €, 

Fördermittelbescheid über 83.000 € ist da) enthalten, Hinweis auf GTV-Bericht 

seit 16.1.19 

5. Kreisverkehr: Dubnaring-Lomonossowallee-Einsteinstraße ist ebenfalls im 

Haushalt enthalten; ebenso Mittel für Kunst in der Mitte des Kreisverkehrs; Idee 

aus dem Kulturamt, das Windspiel aus der Lomonossowallee dahin zu versetzen, 

ist verworfen. Die OTV beschließt einstimmig (6/0/0), bei der Ausschreibung an 

drei Künstler Heinrich Zenichowski (Greifswald) und Thomas Radeloff (Katzow) 

einzubeziehen und erwartet, die Entscheidung über das dann auszuwählende 

Kunstwerk mitzubestimmen. Die anwesenden Einwohnerinnen und Einwohner 

unterstützen diesen OTV-Beschluss ausdrücklich. Herr Multhauf wird Frau 

Hauswald darüber zeitnah informieren 

Herr Multhauf schlägt vor, auch Frau Burmester dann dazu einzuladen. 

6. Straßenerhaltungsmaßnahmen (Info vom Amt vom 7.12.18): 2019: Schönwalder 

Landstraße/Lomonossowallee (120.000); Hans-Beimler-Straße Gehweg (105.000 

Euro); Lise-Meitner-Straße (45.000 Euro); 2020 ff: Asphaltdecke Lomonossow 

West, Beimlerstraße, Einsteinstraße, Max-Planck-Straße (gesamt 440.000 Euro); 

Spielplätze ebenso enthalten  

7. Städtebauliches Sondervermögen Programm Stadtumbau Ost für verschiedene 

Maßnahmen im Stadtteil (durch die BÜ am 7.12.18 beschlossen) 

8. „Greifswald räumt auf“ am 30.03.2019, 8-12 Uhr: Die OTV ruft zur Teilnahme auf! 

9. Schulsozialarbeit an der Greif-Grundschule: für 2019 gesichert, langfristige 

Lösung ist wünschenswert; Beratung am 26.02.2019 16-18 Uhr, OTV-Teilnehmer 

Herr Al Najjar  

10. Herr Koch (WVG) auf Nachfrage: Spielplatz Gustebiner Wende – Konzept steht 

und liegt der OTV vor, Spiel- und Sportgeräte, auch Kleinkindspielgeräte, Bolzplatz; 

Stilower Wende: Fundamente müssen ertüchtigt werden – Prüfung läuft; 

Gaußstraße 5 und 6 guter Fortschritt, Ecke Hertzstraße-Lomo: veränderte 

Bedingungen zur Übernahme durch die WVG sind ausgehandelt 

11. Nächste Sitzung (31, letzte Sitzung dieser OTV): verschoben vom 7.3. auf 

Donnerstag, 14.3.2018, 18 Uhr, TAKT, Curiestraße 3 
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TOP 12. 

 

 

 

Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung 

 

Herr Al Najjar: findet Erwachsenenspiel- und Sportgeräte gut, weist auf das von der BÜ 

beschlossene neue Rauch- und Alkoholverbot auf Spielplätzen hin 

 

TOP 13. 

 

 

Schluss der Sitzung 

Herr Multhauf bedankt sich bei allen Anwesenden und besonders bei Frau Koop vom 

TAKT. 

 

 

 

 

gez.                                                                                                                     gez.  

Peter Multhauf                                                                                                  Jörg König 

Vorsitzender der Ortsteilvertretung                                                                 Protokollant 


